

Rapport n°3 :

Nouvelle direction de l'école doctorale Environnements-Santé

Rapporteur (s) :	Thierry RIGAUD, Directeur du collège doctoral
Service – personnel référent	Directrice : Julie MONNIN Rédacteur/rice : Pauline BERGER Responsable administrative des études doctorales Service Recherche et Etudes doctorales
Séance du Conseil académique	15 septembre 2022

Pour délibération	<input checked="" type="checkbox"/>
Pour échange/débat, orientations, avis	<input type="checkbox"/>
Pour information	<input type="checkbox"/>
Autre	<input type="checkbox"/>

Introduction

L'arrêté du 25 mai 2016 fixant le cadre national de la formation et les modalités conduisant à la délivrance du diplôme national de doctorat décrit l'organisation des écoles doctorales. L'article 6 indique :

« L'école doctorale est dirigée par un directeur assisté d'un conseil. Le directeur de l'école doctorale est choisi, en son sein, parmi ses membres habilités à diriger des recherches, parmi les professeurs et personnels assimilés au sens de l'[article 6 du décret n° 92-70 du 16 janvier 1992](#) relatif au Conseil national des universités et de l'[article 5 du décret n° 87-31 du 20 janvier 1987](#) relatif au Conseil national des universités pour les disciplines de santé, ou parmi les enseignants de rang équivalent qui ne relèvent pas du ministère chargé de l'enseignement supérieur, ou parmi les personnels des établissements d'enseignement supérieur, des organismes publics de recherche et des fondations de recherche, habilités à diriger des recherches. Il est nommé pour la durée de l'accréditation. Son mandat peut être renouvelé une fois.

Lorsqu'une école doctorale relève d'un seul établissement, le directeur de l'école doctorale est nommé par le chef d'établissement après avis de la commission de la recherche du conseil académique, ou de l'instance qui en tient lieu, et du conseil de l'école doctorale. »

Le présent rapport a pour objet de permettre au Conseil académique de valider la nouvelle direction de l'école doctorale Environnements-Santé, avant sa nomination par le Président d'UBFC.

En mai 2022, suite au décès brutal de Philippe LUTZ alors Directeur du Collège doctoral, M. Thierry RIGAUD, directeur de l'école doctorale Environnements-Santé, a été nommé Directeur du Collège doctoral par interim tout en conservant la direction de l'école doctorale, afin de pouvoir organiser sa succession.

A la rentrée 2022/2023, Thierry RIGAUD libère la direction de l'école doctorale Environnements-Santé pour se consacrer uniquement à la direction du Collège doctoral.

Dans la perspective du nouveau contrat, le Conseil de l'école doctorale Environnements-Santé avait déjà débattu d'une nouvelle équipe de direction et proposé par vote (conseil en date du 22/11/2021) :

- La nomination de Nadine BERNARD (Pr UFC) au poste de directrice (Nadine BERNARD était jusqu'alors directrice-adjointe de l'école doctorale)
- La nomination de Philippe CAYOT (Pr uB exerçant à Institut Agro Dijon), au poste de directeur-adjoint (en annexe : CV de Philippe Cayot)

Cette proposition a été discutée avec les VP Recherche UBFC et l'ancien directeur du Collège Doctoral, qui avaient approuvé ce projet.

DÉLIBÉRATION

Il est demandé au Conseil académique de bien vouloir valider la démission de T. Rigaud de la direction de l'école doctorale Environnements-Santé, et valider la nouvelle direction en vue de sa nomination par le Président d'UBFC.



Annexe : CV de Philippe Cayot

CV de Philippe CAYOT (tel que publié sur le site *The Conversation*)

Philippe Cayot est professeur des universités depuis 2008 et exerce à l'Institut Agro Dijon (anciennement AgroSup Dijon).

Il est spécialiste de la question du fer sur ses aspects nutritionnels. Le fer sur sa réactivité chimique, en particulier comme initiateur d'oxydation des lipides. Il étudie aussi les antioxydants et les stratégies pour éviter l'oxydation en présence de fer, et les outils de détection rapide et sensible d'oxydation des lipides.

Formation académique :

Thèse d'université (1993), ingénieur en agroalimentaire (1989), DEA de sciences des aliments (1989) ENSBANA.

Expériences :

- AgroSup Dijon : depuis octobre 2012 (Institut Agro Dijon depuis janvier 2022). Responsable de l'enseignement de spécialisation de fin cycle ingénieur en Formulation des Aliments. Anciennement directeur de l'équipe de recherche PAV (Physico-Chimie des aliments et du Vin)
- Cargill, R&D Europe, Vilvoorde (Belgique) : octobre 2011-septembre 2012 : Conseiller scientifique senior, expert pour la Chimie des Lipides et des Antioxydants
- ENSBANA, Dijon : 1997-2007, puis AgroSup Dijon : 2007-2011. Directeur de l'unité de recherche EMMA, de l'Université de Bourgogne
- Université Claude Bernard, Université de Lyon 1 : 1994-1997 Enseignants-chercheurs à l'IUT de Bourg-en-Bresse en Chimie des aliments et en Procédés alimentaires
- Arilait-Recherche, Paris : 1993-1994. Chef de projet junior en recherche pour le consortium de l'industrie laitière française, Arilait-Recherche.

Distinctions :

Prix Xavier-Bernard de l'Académie d'Agriculture de France (1990), Chevalier dans l'Ordre des Palmes Académiques (2020)